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Отчет
о работе фракции Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

в Законодательном Собрании Иркутской области 
за 2021 год

За отчетный период количественный и персональный состав фракции Партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Законодательном Собрании Иркутской области изменился и 
составил на конец года 17 депутатов. По итогам дополнительных выборов депутата 
Законодательного Собрания Иркутской области третьего созыва по одномандатному 
избирательному округу № 3, проведенных в сентябре 2021 года, был избран Красноштанов 
А.Н. Решением фракции от 19 октября 2021 года он был принят в состав фракции Партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Законодательном Собрании Иркутской области на основании 
личного заявления.

За 2021 год депутаты фракции провели 13 заседаний, на которых рассмотрели более 
70 актуальных вопросов, в том числе: о мерах, принимаемых Правительством Иркутской 
области по предупреждению распространения новой коронавирусной инфекции (COVID-19) 
на территории Иркутской области; об устранении последствий чрезвычайной ситуации, 
возникшей в результате паводка, прошедшего в июне и июле 2019 года на территории 
Иркутской области; об основных итогах развития агропромышленного комплекса Иркутской 
области за 2020 год и подготовка к весенне-полевым работам 2021 года; об обеспечении 
бесплатным питанием обучающихся общеобразовательных организаций в Иркутской области; 
о реализации в Иркутской области проекта «Дорожная сеть»; о реализации в Иркутской 
области программ «Чистая вода» и «Чистый воздух»; о формировании доходной части 
бюджетов муниципальных образований и мерах направленных на повышение финансовой 
самостоятельности муниципалитетов; об итогах избирательной кампании 2021 года; о ходе 
проведения уборочной кампании в Иркутской области и перспективы развития 
агропромышленного комплекса; о реализации в Иркутской области проектов «Земский 
учитель», «Земский доктор» и «Земский фельдшер»; о проекте закона Иркутской области «Об 
областном бюджете на 2022 год и плановый период 2023, 2024 гг.»; об итогах реализации в 
Иркутской области национальных проектов в 2021 году. Заседания фракции проходили 
накануне сессий Законодательного Собрания Иркутской области и в повестку включались 
вопросы сессий ЗС с целью принятия решения для консолидированного голосования на 
заседаниях сессий.

Члены фракции занимают руководящие должности в Законодательном Собрании 
Иркутской области. Спикер ЗС -  А.В. Ведерников, заместитель председателя 
Законодательного Собрания -  К.Р. Алдаров. Депутаты фракции входят в состав всех семи 
комитетов и двух комиссий Законодательного Собрания. При этом единороссы являются 
председателями 5 комитетов, заместителями председателей в трех комитетах и возглавляют 
одну из комиссий. Сводную таблицу посещения заседаний комитетов и комиссий членами 
фракции можно посмотреть в Приложении 1.

1. Законотворческая деятельность фракции.

В 2021 году депутаты фракции Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» приняли участие в 
разработке 27 законопроектов. Парламентский год начался с принятия внесенного депутатами 
фракции Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» законопроекта «О внесении изменений в Устав 
Иркутской области». В связи с принятием поправок в Конституцию Российской Федерации 
были внесены уточнения в положения Устава Иркутской области, определяющие основы 
социально-экономического развития Иркутской области, экологической политики, поддержки 
семейных ценностей. В частности, в соответствии с частью 6 статьи 75 Конституции 
Российской Федерации закреплена обязательность индексации социальных пособий и иных 
социальных выплат в Иркутской области, кроме того:
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- закреплен принцип единства системы публичной власти в Иркутской области, при 
сохранении гарантий самостоятельности местного самоуправления;

- уточнены требования к кандидатам на должность Губернатора Иркутской области;
- предусмотрено применение понятия «сенатор Российской Федерации»;
- исключены положения об участии органов государственной власти Иркутской 

области в согласовании назначения прокурора Иркутской области;
- скорректирован перечень форм непосредственного осуществления гражданами 

местного самоуправления (включено право граждан вносить инициативные проекты);
- перечень видов муниципальных образований дополнен новым видом муниципального 

образования -  муниципальный округ.
В развитии положения Конституции РФ и внесенных в Устав Иркутской области 

поправок в результате межфракционной инициативы был принят Закон «О внесении 
изменений в отдельные законы Иркутской области в связи с совершенствованием положений 
об индексации социальных выплат», который установил индексацию размеров более 10 
социальных выплат, в отношении которых индексация ранее не была установлена. Кроме того 
указанный закон внес изменения в 27 областных Законов социальной направленности и 
установил единообразное регулирование вопросов индексации социальных выплат.

До недавнего времени в области действовало несколько нормативных актов -  законов, 
постановлений правительства области, регулирующих вопросы бесплатного школьного 
питания. По инициативе депутатов фракции разработан и принят комплексный закон «Об 
обеспечении бесплатным питанием обучающихся общеобразовательных организаций в 
Иркутской области» объединивший все нормы в одном законе. Более того в законе 
предусмотрено бесплатное обеспечение молоком и горячим обедом детей начальной школы 
частных школ, компенсация родителям за питание детей, чье обучение проходит на дому, а 
также компенсация родителям, чьим детям рекомендовано лечебное питание. Разработка 
документа велась более полугода, проводились мониторинг реализации действующих 
нормативных актов, обсуждение и консультации с профессиональным и родительским 
сообществами. Принятый закон вступил в силу с 1 сентября 2021 года и сделал процедуру 
организации бесплатного питания школьников понятнее и проще для применения. 
Параллельно с работой над законом ведется работа по формированию материально- 
технической базы образовательных учреждений, обеспеченности квалифицированными 
кадрами школьных столовых. В комплексе с указанным законом принят Закон «О внесении 
изменений в отдельные Законы Иркутской области», приводящий действующее 
законодательство в соответствие.

На территории Иркутской области предусмотрен дифференцированный подход к 
установлению величины прожиточного минимума, исходя из климатических условий 
местностей. При установлении мер социальной поддержки Иркутской области 
предусматривается критерий нуждаемости, зависимый от дохода граждан, который 
сопоставляется с величиной прожиточного минимума. Ранее в региональном законодательстве 
критерий нуждаемости устанавливался в зависимости от величины прожиточного минимума, 
установленной в целом по Иркутской области. При данных условиях жители северных 
территорий Иркутской области были ограничены в возможностях для получения мер 
социальной поддержки в сравнении с жителями иных территорий Иркутской области.

В 2021 г в целях соблюдения принципа социальной справедливости, повышения 
адресности при получении мер социальной поддержки жителями северных территорий был 
принят ряд законов Иркутской области, корректирующих положения регионального 
законодательства. Теперь размер среднедушевого дохода сопоставляется с величиной 
прожиточного минимума, установленной по районам Крайнего Севера Иркутской области и 
местностям, приравненным к районам Крайнего Севера, - для семей, проживающих в таких 
районах (местностях); величиной прожиточного минимума, установленной в целом по 
Иркутской области, - для семей, проживающих в иных местностях Иркутской области.
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Таким образом, часть семей, проживающих в северных территориях Иркутской 
области, не имевших права на получение мер социальной поддержки Иркутской области, 
получили такое право. Для жителей южных территорий соответствующий критерий 
нуждаемости остался неизменным.

Соответствующие изменения внесены в Законы «О пособии на ребенка в Иркутской 
области», «О социальной поддержке в Иркутской области семей, имеющих детей», «О 
ежемесячной денежной выплате в Иркутской области семьям в случае рождения, усыновления 
(удочерения) третьего или последующих детей», «О дополнительной мере социальной 
поддержки семей, имеющих детей, в Иркутской области» - в части определения права на 
установление ежегодной денежной выплаты в рамках областного материнского капитала, 
Закон «Об отдельных вопросах организации и обеспечения отдыха и оздоровления детей в 
Иркутской области» - в части расчета компенсации стоимости путевок в детские 
оздоровительные лагеря, Законы «Об отдельных вопросах предоставления гражданам жилых 
помещений по договорам найма жилых помещений жилищного фонда социального 
использования на территории Иркутской области» и «О порядке и условиях предоставления в 
Иркутской области жилых помещений для социальной защиты отдельных категорий 
граждан», «О порядке обеспечения детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, 
лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, жилыми 
помещениями в Иркутской области» - в части определения критерия нуждаемости в 
предоставлении жилых помещений по договорам найма, в Закон «Об отдельных вопросах 
образования в Иркутской области» - в части определения права на получение компенсации 
платы за присмотр и уход за детьми в государственных образовательных организациях 
Иркутской области.

Отдельно необходимо отметить активную и плодотворную работу депутатов фракции 
при подготовке пакета поправок к проекту областного бюджета на новый финансовый год. 
Так по настоянию парламентариев обеспечено финансированием решение о переносе с 2023 
на 2022 год завершения капитальных ремонтов школ. Особое внимание уделено 
финансированию регионального проекта Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» - «Народные 
инициативы», оно будет увеличено до 850 млн. рублей. В первом чтении в законопроекте не 
было предусмотрено средств на капитальный ремонт учреждений культуры, спортивных 
объектов, детских садов. Поправками депутатов предлагается в 2022 году выделить на эти 
цели более 1 млрд, рублей. Все районы, которые подали заявки в министерство строительства 
и прошли отбор, получат по одному капитальному ремонту объекта каждого вида и в итоге по 
области будет отремонтировано 25 детских садов, 18 домов культуры, 7 объектов 
физкультуры и спорта и 5 библиотек.

В бюджете нашли отражение два новых проекта инициированных депутатами -  
членами фракции. Это проект «Школьный учебник», на который предлагается выделить около 
100 млн рублей, и благодаря которому образовательные учреждения, в первую очередь с 
численностью до 500 учащихся получат дополнительно на каждого школьника по 1100 руб. на 
учебные расходы. Проект «Доступный школьный стадион» позволит ремонтировать и 
реконструировать стадионы образовательных учреждений, к которым впоследствии будет 
открыт доступ для всех жителей, на эти цели заложен 61 млн бюджетных ассигнований. Также 
будет продолжен начатый в 2021 году проект по строительству спортивных площадок в 
сельских территориях. Финансирование в 2022 году получат все муниципалитеты успевшие 
подать заявки, а также будет проведен дополнительный отбор.

Также депутатами поддержан проект по благоустройству общественно-значимых 
территорий в сельских поселениях. Для обеспечения финансирования всех поданных заявок 
поправками депутатов предусмотрено дополнительно 122,7 млн рублей.

На 20%, а не на размер инфляции в следующем году будет проиндексирована 
стоимость путевок в оздоровительные детские лагеря -  обсуждение этого вопроса было 
инициировано фракцией еще в 2020 году.
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Заложены средства на приобретение для Братска и Усть-Илимска аппаратов КТ, в ряде 
муниципальных образований будут также отремонтированы помещения для размещения 
аппаратов КТ. Предусмотрены дополнительные средства на финансирование в полном объеме 
питания детей, страдающих от туберкулезной интоксикации, на питание больных, а также 
детей в домах ребенка в соответствии со всеми нормами. Кроме того, почти 74 млн. рублей 
предлагается дополнительно направить на бесперебойное обеспечение лекарственными 
препаратами и их своевременное приобретение. Предусмотрены дополнительные 
ассигнования и на выплату из областного бюджета стипендий студентам-медикам.

Также депутаты предусмотрели средства на софинансирование в размере почти 180 
млн. рублей до 2024 года к поступившим из федерального бюджета субсидиям, которые будут 
направлены на внедрение цифровой образовательной среды в школах, организацию 
бесплатного горячего питания в школах, строительство объекта питьевого водоснабжения в 
Вихоревке Братского района, социальные выплаты для приобретения или строительства 
жилья гражданам, проживающим в непредназначенных для этого строениях, созданных в 
период промышленного освоения Сибири и Дальнего Востока, комплексное развитие 
сельских территорий (Заларинский, Боханский районы).

В целом формирование поправок к бюджету носило системный характер, депутаты 
использовали программный подход к распределению бюджетных средств.

Также с участием членов фракции подготовлен законопроект «О внесении изменений в 
статью 7 Закона Иркутской области «О социальной поддержке в Иркутской области семей, 
имеющих детей». Благодаря которому устранена несправедливость при получении мер 
социальной поддержки многодетных семей, которым отказано в предоставлении мер 
социальной поддержки, поскольку членами семьи таких граждан (по причине регистрации по 
месту их жительства или пребывания) продолжают считаться бывшие супруги, доход которых 
учитывается при исчислении среднедушевого дохода семьи. Указанная несправедливость 
устранена путем корректировки перечня документов, необходимых для оформления мер 
социальной поддержки.

Благодаря фракционной инициативе, основанной на обращениях граждан, внесены 
изменения в часть 1 статьи 8 и часть 4 статьи 9.3 Закона Иркутской области «О 
дополнительной мере социальной поддержки семей, имеющих детей, в Иркутской области», 
которые расширяют перечень организации, имеющих право заключать подрядные договоры 
на строительство индивидуальных жилых домов за счет средств материнского капитала. В 
перечень включены индивидуальные предприниматели, что расширяет право граждан в 
выборе подрядчика.

Упрощен порядок включения граждан в очередь на получение социального жилья. В 
результате принятия межфракционной инициативы «О порядке ведения органами местного 
самоуправления муниципальных образований Иркутской области учета граждан в качестве 
нуждающихся в жилых помещениях, предоставляемых по договорам социального найма, и 
отдельных вопросах определения общей площади жилого помещения, предоставляемого 
гражданину по договору социального найма» исключено требование о предоставлении 
справки о составе семьи гражданина, нуждающегося в жилье по соцнайму, так как ее выдача 
затруднена в связи с изменениями в федеральном законодательстве. Предполагается, что 
гражданин сам будет предоставлять сведения о проживающих совместно с ним членах семьи. 
Эти сведения впоследствии будут подтверждаться органом, осуществляющим постановку на 
учет, в порядке межведомственного информационного взаимодействия.

Фракционная инициатива «О внесении изменения в статью 2 Закона Иркутской 
области «О применении индивидуальными предпринимателями патентной системы 
налогообложения на территории Иркутской области» вдвое снизила налоговую стоимость 
патента для двух сфер деятельности -  общественного питания и торговли. Закон подготовлен 
в тесном сотрудничестве с предпринимательским сообществом.

Закон «О внесении изменения в статью 3 Закона Иркутской области «Об особенностях 
налогообложения при применении упрощенной системы налогообложения» устранил
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несправедливость при предоставлении налоговых льгот. Действующим Законом установлены 
льготные налоговые ставки в 5% и в 7,5% для отдельных видов экономической деятельности. 
Обязательным условием является то, чтобы на льготный вид деятельности приходилось не 
менее 70% всей деятельности организации. В то же время санаторно-курортные организации, 
осуществляющие деятельность по обоим видам ОКВЭД не имели права на льготу, поскольку 
ни один из видов их деятельности не достигал 70% условия. Указанным законом данная 
несправедливость была устранена.

В части совершенствования системы государственного управления был принят Закон 
«О внесении изменения в Закон Иркутской области «Об отдельных вопросах осуществления 
стратегического планирования в Иркутской области». Указанным Законом в Иркутской 
области учрежден Стратегический совет Иркутской области, который призван обеспечить 
повышение эффективности взаимодействия между Законодательным Собранием Иркутской 
области и Правительством Иркутской области по вопросам разработки, рассмотрения, 
утверждения и реализации Стратегии социально-экономического развития области. Также 
данным Законом создан правовой механизм участия в разработке, рассмотрении, реализации 
Стратегии юридических лиц: научных и образовательных организаций, иных некоммерческих 
организаций, малого и среднего бизнеса, крупных промышленных предприятий, иных 
коммерческих организаций.

Законом «О внесении изменений в Закон Иркутской области «О бюджетном процессе 
Иркутской области» и в Закон Иркутской области «Об областном народном обсуждении» 
введена альтернатива проведению публичных слушаний по проекту областного бюджета и 
годового отчета об исполнении областного бюджета -  общественное обсуждение. Проведение 
общественного обсуждения предполагается посредством размещения проекта областного 
бюджета, годового отчета об исполнении областного бюджета на официальном сайте 
Законодательного Собрания Иркутской области в сети Интернет и получения предложений и 
замечаний. Принять участие в общественном обсуждении смогут граждане, проживающие в 
Иркутской области, представители организаций, общественных объединений, 
осуществляющих деятельность на территории области, представители государственных 
органов и органов местного самоуправления и иные лица.

В результате межфракционной инициативы в Иркутской области учреждены почетные 
звания «Заслуженный изобретатель Иркутской области» и «Заслуженный рационализатор 
Иркутской области». Депутаты фракции рассчитывают, что это позволит не только 
поддержать изобретателей и рационализаторов, работающих в высших учебных заведениях, 
на предприятиях и в организациях Иркутской области, но и вызвать рост изобретательской 
активности в регионе.

Как и прежде часть законопроектов, подготовленных с участием депутатов фракции, 
была направлена на устранение несоответствий законодательства разных уровней. Так, Закон 
«О внесении изменений в отдельные законы Иркутской области» принят с целью приведения 
положений отдельных законов Иркутской области в соответствие с нормами федерального 
законодательства в части перехода на электронную форму ведения трудовых книжек.

Межфракционная инициатива «О внесении изменений в Закон Иркутской области «О 
мерах социальной поддержки по оплате жилых помещений, отопления и освещения для 
отдельных категорий педагогических работников в Иркутской области» привела областное 
законодательство в соответствие с федеральным, и позволила повысить уровень социальных 
гарантий руководителей, заместителей руководителей, руководителей структурных 
подразделений образовательных организаций и их заместителей, проживающих и работающих 
в сельской местности Иркутской области.

Закон «О внесении изменений в приложение к Закону Иркутской области «О 
проведении оценки регулирующего воздействия проектов муниципальных нормативных 
правовых актов и экспертизы муниципальных нормативных правовых актов» приводит в 
соответствие наименования муниципальных образований, упомянутых в Приложении к 
Закону в соответствие с Уставами этих муниципальных образований.
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Закон «О внесении изменения в статью 10 Закона Иркутской области «Об отдельных 
вопросах осуществления стратегического планирования в Иркутской области» привел 
областное законодательство в соответствие со ст. 38 Градостроительного кодекса Российской 
Федерации.

2. Депутатский контроль.

Как и прежде, депутатский контроль был и остается одной из важнейших задач в 
работе депутатов фракции. Единороссы контролировали реализацию государственных 
программ в Иркутской области, рассматривали вопросы, связанные с подготовкой и 
проведением посевной кампании, изучали проблемы здравоохранения региона, 
контролировали ход реализации национальных проектов и многое другое.

Одна из форм депутатского контроля это внесение парламентских запросов на 
заседании сессии Законодательного Собрания Иркутской области. На отчетный период на 
контроле ЗС стоят 17 запросов депутатов -  членов фракции Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ». 
Так, с начала созыва были приняты восемь новых депутатских запросов от единороссов, 
которые нашли поддержку коллег всего депутатского корпуса и приняты на сессиях ЗС. В том 
числе в отчетный период были приняты четыре запроса.

С.С. Франтенко стал инициатором запроса о критической ситуации в городе Усолье- 
Сибирское, связанной с возможным прекращением деятельности 
патологоанатомического отделения. В адрес ОГБУЗ «Усольская ГБ» поступило 
предостережение Росздравнадзора Иркутской области о прекращении деятельности 
патологоанатомического отделения в связи с отсутствием лицензии на данный вид 
деятельности. «Усольская ГБ» обслуживает население г. Усолье-Сибирское и Усольского 
района численностью более 125 тыс человек. Прекращение деятельности 
патологоанатомического отделения в таком крупном городе как Усолье-Сибирское может 
вызвать острую социальную напряженность. Благодаря парламентскому запросу 
чрезвычайную ситуацию удалось решить. В настоящее время выполненная проектная 
документация на проведение капитального ремонта находится на экспертизе. На 2022 год 
планируется выделение финансирования в рамках государственной программы Иркутской 
области «Развитие здравоохранения» на 2019-2024 годы на проведение капитального ремонта 
здания для размещения патологоанатомического отделения ОГБУЗ «Усольская городская 
больница» в сумме 31 379,7 тыс рублей. В 2021 году для патологоанатомического отделения 
было предусмотрено приобретение необходимых медицинских изделий на общую сумму 1 
916, 38 тыс рублей. Медицинские изделия стоимостью 100 тыс рублей и более за единицу 
включены в реестр потребности на 2022 год, который будет рассмотрен в установленном 
порядке комиссией министерства по формированию перечня приобретаемых товаров для 
медицинских организаций в рамках предусмотренных лимитов бюджетных обязательств на 
2022 год при осуществлении закупок медицинских изделий и транспортных средств. 
Депутаты фракции держат вопрос на контроле.

Еще один запрос «О завершении строительства и вводе в эксплуатацию объекта 
капитального строительства «Детская поликлиника на 350 посещений ОГАУЗ 
«Иркутская городская клиническая больница № 8» в Ленинском районе г. Иркутска в 
2021 году» был принят по инициативе А.Н. Красноштанова. ОГАУЗ «Иркутская городская 
клиническая больница № 8» самая крупная детская поликлиника г. Иркутска, оказывающая 
амбулаторную помощь детскому населению Ленинского округа. Данный объект изначально 
планировалось ввести в эксплуатацию в 2017 году. Однако, в процессе исполнения 
государственного контракта сроки и цена выполнения неоднократно менялись, а также работы 
по строительству объекта неоднократно приостанавливались. К концу отчетного года 
складывается такая ситуация, что сроки ввода поликлиники в эксплуатацию опять 
откладываются. Депутаты фракции держат вопрос на контроле.
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В конце года было принято два межфракционных запроса -  «Об обеспечении детей, 
больных сахарным диабетом 1 типа, медицинскими изделиями для непрерывного 
мониторирования глюкозы». Депутаты предлагают внести в перечень лекарств, 
предоставляемых населению бесплатно, медицинские изделия для непрерывного 
мониторирования глюкозы. Это касается больных детей сахарным диабетом 1 типа. И второй 
запрос о предоставлении информации о процедуре банкротства АО «Искра», работе 
ликвидационной комиссии, а также о земельных участках, находящихся (находившихся) в 
собственности указанного акционерного общества, включая их основные характеристики.

По прежнему на контроле у депутатов фракции находится межфракционный запрос 
инициированный членом фракции Н.С. Труфановым «О проблемных вопросах социально- 
экономического развития Мамско-Чуйского района». В нем нашли свое отражение 
наиболее острые вопросы данной территории. Это включение в перечень планируемых к 
строительству и капитальному ремонту на 2020 год ряда социальных объектов, на которые 
администрацией Мамско-Чуйского района подготовлена проектная документация и получены 
положительные заключения государственной экспертизы. Также субсидирование 
пассажирских и грузовых перевозок по маршруту Мама - Бодайбо, так как отсутствует 
межрайонная транспортная доступность. Кроме этого строительство дорог, строительство, 
реконструкция и модернизация объектов водоснабжения, водоотведения и очистки сточных 
вод в р.п. Мама.

Также на контроле у членов фракции находится парламентский запрос принятый 
депутатами ЗС третьего созыва «О необходимости принятия незамедлительных мер по 
проектированию и строительству виадука и надземного пешеходного перехода через 
железную дорогу в рабочем поселке Куйтун» (Алдаров К.Р., Дикусарова Н.И., Сагдеев 
Т.Р., Побойкин В.Л.). Переезд разделяет поселок на две части, что создает проблемы для 
передвижения. При закрытии переезда без доступа к районному центру остаются жители 
нескольких поселений. Кроме того автомобили скорой помощи и пожарные службы не могут 
своевременно прибыть на место вызова. Также остро стоит задача доставки детей в школу. 
Вопрос неоднократно обсуждался на разных площадках с привлечением профильного 
министерства, представителей ВСЖД и администрации Куйтунского района. На 
строительство путепровода предусмотрены средства для разработки ПСД на 2021 и 2022 годы 
в размере 20 млн рублей. Уже определены оптимальные варианты устройства подъездной 
дороги к путепроводу, а также ВСЖД подготовлено техническое условие на пересечение 
проектируемого путепровода через железную дорогу. Также предусмотрен вынос 
коммуникаций железной дороги из зоны строительства и аренда земельного участка под 
возведение виадука на льготных условиях. Кроме того, ОАО «РЖД» может рассмотреть 
возможность оказания содействия в части предоставления «окон» в графике движения поездов 
для выполнения необходимых работ. Депутаты фракции держат этот вопрос на своем 
контроле.

На особом контроле у депутатов фракции стоит, инициированный членом фракции 
С.С.Франтенко, парламентский запрос «О необходимости принятия незамедлительных мер по 
ликвидации режима функционирования «Чрезвычайная ситуация» на территории 
промышленной площадки ООО «Усольехимпром» и ООО «Усолье-Сибирский 
Силикон» (К.Р. Алдаров, В.Л. Побойкин, Т.Р. Сагдеев, С.С. Франтенко). В соответствии с 
распоряжением Президента РФ от 30 июля 2020 года образована межведомственная рабочая 
группа по обеспечению предупреждения и устранения загрязнения окружающей среды на 
территории г. Усолье-Сибирское под председательством Заместителя Председателя 
Правительства Российской Федерации В.В. Абрамченко. Был утвержден план мероприятий 
(«Дорожная карта») по предупреждению и устранению загрязнения окружающей среды на 
территорий г. Усолье-Сибирское. Было отмечено, что реализация проекта по ликвидации 
отходов оценивается в 48 млрд рублей, и он будет реализован до конца 2024 года. В 
настоящий момент работы по ликвидации накопленного вреда на территории промышленной 
площадки ООО «Усольехимпром» и ООО «Усолье-Сибирский Силикон» выполняются
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Экологическим оператором Росатома и идут с опережением графика утвержденного 
«Дорожной картой». На данный момент ликвидированы скважины, в которых содержатся 
ядохимикаты, перезатарены 17 аварийных емкостей с химическими веществами, локализована 
подземная нефтяная линза вблизи реки Ангары, установлена противофильтрационная завеса и 
локальные очистные сооружения для ликвидации угрозы залпового выброса нефтепродуктов в 
реку. Демонтированы наземная часть и фундаменты цеха ртутного электролиза, по его 
периметру установлена противофильтрационная завеса. Депутаты фракции держат этот 
вопрос на своем контроле.

В 2019 году депутат В.Ю. Шпаков вышел с инициативой комплексного решения задачи 
обеспечения безопасности на железнодорожных переездах. На сессии был принят 
парламентский запрос «О признании из первоочередных задач -  обеспечение безопасности 
на железнодорожных переездах в границах Иркутской области и необходимости 
принятия незамедлительных мер по проектированию и капитальному ремонту 
дефектных автомобильных путепроводов, расположенных над железнодорожными 
путями, активизации работы по профилактике непроизводственного травматизма». 
Проблема назрела давно и требует незамедлительного принятия мер. В Иркутской области 
действует 136 железнодорожных переездов, 75 из них расположены на главных путях. 
Регулярно на этих участках случаются автомобильные аварии. Кроме того, 27 автомобильных 
дорог, пересекающих железнодорожные пути, не соответствуют требованиям безопасности -  
на них не установлены дорожные знаки, не соответствует обустройство автоподходов, на 11 
автомагистралях неудовлетворительные условия видимости. Все это ведет к травматизму и 
гибели людей. Также в Иркутской области требуют ремонта дефектные и аварийные 
автомобильные мосты, расположенные над железнодорожными путями. Единороссы 
настаивают на необходимости разработки региональной программы капитального ремонта 
автомобильных путепроводов, расположенных над железнодорожными путями. На данный 
момент ситуация находится на контроле у парламентариев.

За отчетный период также неоднократно обсуждался запрос адресованный депутатами 
К.Р. Алдаровым, А.Н. Ивановым, Н.С. Труфановым о завершении строительства Дома 
спорта в поселке Усть-Ордынском. В 2020 году было предусмотрено финансирование в 
объеме 102 млн. рублей. Благодаря активной позиции членов фракции, при принятии бюджета 
на 2021 год на это мероприятие было заложено 119,292 млн рублей, а при принятии бюджета 
на 2022 год была заложена сумма в размере -  561,572 млн рублей. Депутаты держат на 
контроле решение этого вопроса.

Также на контроле депутатов фракции находятся следующие депутатские запросы: о 
защите интересов коренных малочисленных народов (Т.Р. Сагдеев, А.С. Микуляк); о 
деятельности акционерного общества «Корпорация развития Иркутской области» (А.О. 
Егорова); о завершении строительства школы в рабочем поселке Атагай 
Нижнеудинского района (Т.Р. Сагдеев); о строительстве пешеходных мостов, 
разрушенных в результате воздействия паводков в Чунском, Тулунском и Слюдянском 
районах (Н.И. Дикусарова и Е.Н. Нестерович); о комплексном подходе к решению задач по 
обеспечению пожарной безопасности отдельных населенных пунктов Иркутской области 
(С.Ф. Брилка, Н.И. Дикусарова, Г.Н. Нестерович). А также два запроса депутата Н.И. 
Дикусаровой: капитальный ремонт автодороги Тайшет-Чуна-Братск; о мерах, 
принимаемых правительством региона, направленных на решение проблемы, связанной с 
прохождением безработными гражданами, проживающими в отдаленных населенных 
пунктах области, перерегистрации в ОГКУ Центрах занятости населения Иркутской 
области. Депутатские запросы стоят на контроле единороссов до полного окончания 
обозначенных работ.

На особом контроле фракции Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Законодательном 
Собрании Иркутской области остается реализация национальных проектов в регионе 
разработанных в соответствии с Указом Президента России от 7 мая 2018 года № 204 «О
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национальных целях и стратегических задачах развития Российской Федерации на период до 
2024 года». Депутаты -  члены фракции вошли в состав совета по реализации национальных 
проектов на территории Иркутской области. В феврале 2021 года депутаты фракции приняли 
участие в заседании совета, в ходе которого обсудили исполнение региональных проектов за 
2020 год а также планы на 2021 год. Так, в план реализации на 2021 год включено 38 объектов 
капитального строительства, в том числе учреждения культуры, детские сады, школы, 
спортивные объекты, водозаборные сооружения и КОСы. В план также включен капитальный 
ремонт 18 спортивных залов в школах; более 100 объектов дорожного хозяйства. В 85 
муниципалитетах Иркутской области реализованы проекты по обустройству общественных 
пространств и дворовых территорий.

Вопрос исполнение региональных проектов «Чистый воздух», «Чистая вода» и 
«Дорожная сеть» были вынесены на заседание фракции Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ». 
Депутаты оценили ход реализации указанных проектов и в ходе обсуждения высказали ряд 
замечаний и предложений Правительству региона. На особый контроль было взято 
исполнение регионального проекта «Дорожная сеть» национального проекта «Безопасные и 
качественные дороги». Так, беспокойство депутатов фракции вызывает ремонт дорог Тайшет - 
Чу на - Братск и Усть-Илимск -  Братск. Фракцией подготовлены и направлены 
соответствующие запросы в Правительство Иркутской области. Кроме того, фракция 
рекомендовала правительству региона пересмотреть нормативы содержания автомобильных 
дорог и решить вопросы по доукомплектованию спецтехникой Дорожной службы региона. 
Необходимость содержания дорог в надлежащем состоянии в отсутствие специализированной 
техники ставит муниципалитеты в сложную ситуацию. Руководитель фракции Алдаров К.Р. 
обратил внимание министерства на отсутствие филиалов Дорожной службы во многих 
территориях региона, в том числе в Усть-Ордынском Бурятском округе. Предложение 
рассмотреть возможность восстановления филиалов в тех муниципальных образованиях, где 
есть в них острая необходимость также направлено в Правительство Иркутской области. 
Предложения фракции в части укомплектования Дорожной службы спецтехникой нашли свое 
отражение в областном бюджете на 2022 год.

Также обсудили члены фракции экологические проблемы Иркутской области и пути их 
решения. Для региона экология -  одна из ключевых тем, поскольку часть городов 
сосредоточена вокруг крупных промышленных предприятий. Однако остается много 
вопросов, которые требуют скорейшего решения. В частности необходимо решить вопрос с 
федеральным финансированием проекта «Чистый воздух». Уже третий год область не 
получает средства, а вместе с тем стоит задача к 2024 году снизить уровень атмосферных 
загрязнений в городе Братске на 20% по сравнению с 2017 годом. Еще одной ключевой 
задачей для Иркутской области является обеспечение жителей чистой питьевой водой. Так, в 
ближайшие годы более 200 тысяч жителей региона должны получить доступ к центральному 
питьевому водоснабжению. В 2019 году на эти цели выделили более 170 млн рублей, в 2020 -  
уже 250 млн рублей. Это позволило построить локальные водопроводы в поселке Харик 
Куйтунского района и в Заларинском районе, кроме того, был построен водопровод и 
проведена реконструкция водозабора в Баяндае. В 2020 году началось строительство станции 
извлечения подземных вод на хозяйственно-питьевые нужды в Вихоревке, водозабора в 
поселке Чунский, городского водозаборного сооружения в Нижнеудинске. На 2021 год 
запланированы значительные средства на программу «Чистая вода» -  772 млн рублей, на 
2022-2023 -  более 1,3 млрд рублей. Всего от региона подготовлено несколько заявок: на 
строительство сетей водоснабжения в селе Покровка Баяндаевского района, станции 
водопроводных сетей в поселке Забитуй Аларского района, водопроводных сетей в селах 
Введенщина и Баклаши Шелеховского района. Также будет продолжена работа по 
обеспечению водоснабжения в поселке Залари и поселке Олха Шелеховского района.

На завершающем парламентский сезон 2021 года заседании фракции будут подведены 
итоги реализации национальных проектов в 2021 году.
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На постоянном контроле у депутатов фракции в отчетный период были вопросы 
касающиеся профилактики распространения новой коронавирусной инфекции (COVID-
19) на территории Иркутской области, в том числе ход прививочной кампании. Ситуация с 
распространением инфекции остается непростой и требует постоянного контроля. Депутаты 
фракции вошли в состав и приняли активное участие в работе депутатского штаба по 
мониторингу коронавирусной инфекции при Законодательном Собрании Иркутской области. 
Депутаты фракции вели разъяснительную работу среди избирателей о необходимости 
вакцинации. Также проводили мониторинг проблем в области здравоохранения на своих 
избирательных территориях, а том числе доступность медицинского обслуживания для 
населения. Все выявленные проблемы обсуждались в том числе на депутатском штабе и 
оперативно решались с правительством региона.

Традиционно на обсуждение фракции был вынесен вопрос об итогах развития 
агропромышленного комплекса Иркутской области за 2020 год и подготовку к весенне- 
полевым работам на 2021 год. На данный момент ситуация в аграрном секторе сложная. По 
текущему году идет падение объема государственной поддержки на 380 млн рублей. 
Намечается тенденция по свертыванию ряда программ поддержки сельхозпроизводителя. 
Недопустимо низкими остаются объемы приобретения и последующего внесения 
минеральных удобрений, использования средств химзащиты. В течение трех последних лет 
снизилось производство овощей. При этом подведено к полному прекращению работы 
овощеводческое хозяйство областной собственности «Искра», которое давало 4 тонны овощей 
ежегодно для нужд Иркутска и области. В данных условиях говорить о прорыве в развитии 
сельского хозяйства в Иркутской области невозможно. Если ситуация не выровняется 
неизбежно произойдет падение объемов производства сельскохозяйственных товаров. По 
результатам обсуждения депутаты фракции передали правительству свои предложения по 
выходу из сложившейся ситуации. Вопрос остается на контроле фракции.

Также депутаты осенью обсудили с правительством ход проведения уборочной 
кампании в Иркутской области. Аномально сложные погодные условия в этом году 
сложившиеся в нашем регионе привели к смещению начала сроков уборочных работ на 10-15 
дней. Но, несмотря на это уборочная кампания прошла без срывов и в среднем урожайность 
текущего года осталась на уровне предыдущего, а по некоторым направлениям превысила 
2020 год. Однако депутаты обратили внимание на значительное подорожание стоимости 
уборочной кампании в этом году -  увеличились цены на спецтехнику, средства защиты и 
удобрения. Поэтому остро стоит необходимость увеличения бюджета на агропромышленный 
комплекс в следующем году. Еще один вопрос это необходимость выполнения обязательств 
перед сельхозпроизводителями в части возмещения затрат на приобретение спецтехники по 
договорам лизинга. При принятии бюджета на 2022 год и работой над корректировкой 
бюджета 2021 года частично эти вопросы были учтены. Вопрос остается на контроле фракции.

Еще одна важная тема, поднятая депутатами-единороссами, это проблематика 
вопросов, связанных с рассмотрением законопроекта об обеспечении бесплатным 
питанием обучающихся общеобразовательных организаций в Иркутской области.
Данный законопроект был инициирован и разработан депутатами фракции в рамках 
комплексного регулирования вопросов школьного питания. Депутаты фракции обсудили с 
правительством региона ряд проблем, выявленных в ходе мониторинга в муниципальных 
образованиях реализации мероприятий по организации бесплатного горячего питания 
школьников. Это вопросы связанные с составлением меню, нехваткой специалистов для 
обеспечения и контроля питания в школах, модернизацией школьных столовых, 
совершенствованием форм предоставления питания и другие. Депутаты фракции вели 
активную работу по обсуждению данного законопроекта в своих избирательных округах с 
родительским сообществом и школьными коллективами с целью формирования поправок в
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рамках второго чтения законопроекта. По итогам работы 18 мая текущего года законопроект 
был принят с учетом выработанных поправок. В дальнейшем депутаты фракции продолжили 
контроль уже по ходу реализации данного законопроекта.

Депутаты фракции держат на контроле ход реализации в Иркутской области 
проектов «Земский учитель», «Земский доктор» и «Земский фельдшер». Программа 
«Земский доктор» реализуется в Иркутской области с 2012 года. За этот период в сельские 
населенные пункты и рабочие поселки было привлечено более 780 медицинских 
специалистов. С учетом положительного опыта в 2019 году была также введена программа 
«Земский фельдшер». По состоянию на ноябрь 2021 года на реализацию данного мероприятия 
выделено 34,75 млн рублей (в том числе из федерального бюджета 27,4525 млн рублей, из 
областного 7,2975 млн рублей), единовременную компенсационную выплаты получили 26 
врачей и 1 фельдшер. Процент исполнения мероприятия составляет 17,7 %. До конца 2021 
года министерством планируется предоставление единовременной компенсационной выплаты 
88 врачам и 29 фельдшерам, что позволит реализовать мероприятие на 71%. Также в 2020 году 
начата реализация программы «Земский учитель». Программа направлена на обеспечение 
педагогическими кадрами общеобразовательных организаций, находящихся в сельских 
населенных пунктах. В 2020 году участие в программе «Земский учитель» приняло 31 
муниципальное образование, единовременные компенсационные выплаты получили 97 
учителей. В 2021 году участие в программе «Земский учитель» приняли 28 муниципальных 
образований региона. На сегодняшний день на срок реализации программы (2020 -  2023 годы) 
предусмотрена 271 единовременная компенсационная выплата учителям. Вопрос обеспечения 
учителями и медицинскими кадрами сельских территорий остается актуальным и важным. 
Депутаты фракции обратили внимание профильных министерств на не высокий уровень 
освоения денежных средств по данным программам. В условиях острого дефицита в сельской 
местности учителей и медицинских работников это недопустимо. Со своей стороны депутаты 
фракции готовы совместно с правительством региона пересмотреть нормативно-правовую 
базу и возможно изменить некоторые позиции проектов «Земский учитель», «Земский доктор» 
и «Земский фельдшер». Вопрос остается на контроле депутатов фракции.

В отчетный период во фракцию поступило обращение депутатов думы МО г. Бодайбо и 
района по поводу строительства школы в поселке Мамакан Бодайбинского района. Школа 
планировалась к сдаче в декабре 2020 года, но по разным причинам строительство затянулось 
и неосвоенные деньги около 80 млн рублей вернулись в бюджет области. Депутатами фракции 
совместно с Правительством была разработана Дорожная карта по восстановлению средств на 
строительство школы. На сегодняшний момент работы продолжились, идут работы по отделке 
внутренних помещений и закупка оборудования. Сдача объекта планируется в сентябре 2022 
года. Вопрос остается на контроле депутатов.

На контроле депутатов фракции по-прежнему стоит вопрос о ходе обеспечения жильем 
ветеранов ВОВ в Иркутской области. В соответствии с Указом Президента РФ ветераны 
ВОВ, члены их семей имеют право на получение мер социальной поддержки по обеспечению 
жильем за счет средств федерального бюджета. Эта мера действует с 2010 года. Депутаты 
держат этот вопрос на постоянном контроле.

Также на контроле у депутатов фракции остается вопрос об обеспечении детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения родителей жилыми помещениями в регионе. Иркутская 
область является одним из лидеров по необеспеченности детей-сирот жильем в России. Члены 
фракции уделяют этой проблеме особое внимание. Проблема многогранна -  возникают 
вопросы и по качеству жилья для сирот и его дальнейшей эксплуатации. Депутаты фракции 
держат этот вопрос на контроле.
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3. Участие членов фракции в реализации Партийных проектов.

Одним из важнейших направлений деятельности депутатов-членов фракции является 
работа над проектами Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», благодаря которым выявляются 
наиболее актуальные проблемы и запросы региона и общества в целом, разрабатываются 
эффективные технологии их решения. В отчетный период депутаты фракции были кураторами 
6 из 15 федеральных проектов.

Так федеральный проект «Чистая страна» возглавляет заместитель председателя ЗС и 
руководитель фракции К.Р. Алдаров. Федеральный проект «Городская среда» курирует 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и 
налоговому законодательству Н.И. Дикусарова, а проект «Локомотивы роста» -  председатель 
комитета по собственности и экономической политике Н.С. Труфанов. Координатором 
проекта «Единая страна -  доступная среда» является председатель комитета по социально
культурному законодательству И.А. Синцова. Заместитель председателя комитета по 
здравоохранению и социальной защите А.В. Лобков возглавляет федеральный проект 
«Народный контроль», а председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении В.В. Перетолчин -  проект «Историческая 
память».

Кроме этого, региональный партийный проект «Народные инициативы» традиционно 
находится под постоянным контролем депутатов фракции. Единороссы входят в комиссию по 
его реализации и курируют ход работ в своих избирательных округах и на закрепленных 
территориях от проведения сходов по определению перечня объектов, до непосредственного 
завершения работ по его выполнению. В 2021 году финансирование по данному проекту 
составило из областного бюджета -  520 млн рублей, из бюджетов МО -  92 млн рублей. В том 
числе из областного бюджета получили городские округа -  101,7 млн рублей, муниципальные 
районы -  200 млн рублей и поселения 218,4 млн рублей. В сводном перечне около 1000 
мероприятий по 453 муниципальным образованиям Иркутской области. Основные 
мероприятия, реализующиеся за счет этого проекта, направлены на проведение работ по 
ремонту и благоустройству Домов культуры, досуговых центров, ремонт и оснащение школ и 
детских садов, благоустройство территорий и решение вопросов жилищно-коммунального 
хозяйства. Также средства были направлены на ремонт водонапорных башен, колодцев, 
летних водопроводов, бурение скважин; оборудование детских игровых и спортивных 
площадок; обеспечение первичной пожарной безопасности и предупреждение ЧС; ремонт 
автомобильных дорог и приобретение спецтехники. Благодаря неравнодушной позиции 
депутатов фракции, в бюджете Иркутской области на 2022 год финансирование проектов по 
программе «Народные инициативы» увеличено сразу на 330 млн руб. Таким образом общий 
объем средств составит 850 млн руб. Это позволит в юбилейный год муниципалитетам 
реализовать гораздо больше инициатив жителей региона, в том числе по благоустройству 
территорий.

Еще одни партийный проект «Формирование комфортной городской среды» входит 
в Национальный проект «Жилье и городская среда». Его реализация началась в 2017 году. 
Цель проекта - создать условия для системного повышения качества и комфорта городской 
среды путем реализации ежегодного комплекса первоочередных мероприятий по 
благоустройству, улучшение условий для жизни, повышение качества и комфорта дворов и 
общественных пространств. Объем средств, выделенных из бюджетов разного уровня в 2021 
году составил 1,2 млрд руб. В текущем году в проекте принимают участие 84 МО. По итогам 
года реконструированы 269 пространств, из них 164 дворовые территории и 105 
общественных пространств. Депутаты фракции контролируют реализацию мероприятий 
проекта на своих избирательных округах и закрепленных территориях.

Партийный проект «Чистая страна» направлен на объединение усилий Партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ», федеральных и региональных органов власти, профессиональных 
экологов, активистов и волонтеров для эффективного решения экологических проблем, с
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которыми сталкиваются жители в повседневной жизни. За отчетный период в рамках проекта 
было проведено ряд мероприятий направленных на повышение экологической культуры 
населения. Проводились обсуждения реформы обращения с отходами и ликвидации свалок. 
Активисты проекта приняли участие в проведении анализа ситуации с 
несанкционированными свалками в регионе, состояния полигонов ТКО, были организаторами 
проведения массовых акций по уборке территории, озеленения, высадке цветов.

Проект «Единая страна -  доступная среда» в Иркутской области реализуется с 2017 
года. На территории региона ведут свою деятельность 33 районные и городские организации 
ИРО ВОИ. Председатели общественных организаций, эксперты, координаторы, члены 
регионального общественного совета на местах ведут активную работу по созданию 
доступной среды: выезжают на обследование объектов социальной инфраструктуры, 
участвуют в комиссиях, круглых столах по проблемам доступности. Реализация проекта 
позволяет вырабатывать эффективные подходы интеграции инвалидов в общество, 
формировать условия доступности объектов и услуг для людей с инвалидностью, уделять 
внимание вопросам занятости инвалидов, информировать общество о достижениях инвалидов 
и их вкладе в социально-экономическое развитие общества равных возможностей. Проводятся 
встречи с представителями администраций городов и районов региона, встречи со 
школьниками и студентами, «Уроки доброты», с целью воспитания толерантности у 
подрастающего поколения. ИРО ВОИ участвуют в организации и проведении областных 
спортивных соревнований, всероссийских и международных. Так в рамках проекта прошла 
Спартакиада среди инвалидов и людей с ограниченными возможностями здоровья «И 
невозможное возможно...». В региональном этапе приняла участие 31 команда, 266 
спортсменов из 20 муниципалитетов Приангарья.

Целью проекта «Народный контроль» является повышение уровня потребительской 
безопасности, минимизация возможности появления на потребительском рынке 
некачественной, опасной фальсифицированной и контрафактной продукции. Проект 
направлен на повышение уровня информированности общественности в сфере 
продовольственной политики, контроля качества продовольственных товаров и услуг, 
налаживания производства современной отечественной конкурентоспособной продукции, в 
том числе, в области продовольствия и медицины. Так активисты проекта проводили 
мониторинг доступности лекарственных препаратов в аптеках Иркутской области, 
назначаемых при амбулаторном лечении заболевших COVID-19. Члены партии и активисты 
посетили 86 аптек в Ангарске, Братске, Усть-Илимске, Саянске, Вихоревке, Усть-Куте, а 
также в поселках Братского, Усть-Илимского, Жигаловского, Ольхонского, Боханского и 
других районов области. Итоги мониторинга обсуждались на депутатских штабах и совместно 
с правительством региона вырабатывались решения по исправлению ситуации по нехватке 
лекарственных средств.

Федеральный партийный проект «Историческая память» направлен на формирование 
общественного интереса к истории своего края, области, города, малой родины, объединение 
усилий государства, общественных институтов и частных лиц для восстановления памятников 
исторического значения. В Иркутской области проект наиболее активно реализуется по 
направлению патриотического воспитания молодежи на базе богатого исторического 
наследия. В том числе через акции «Наследник Победы», «Полисадник Победы», 
«Бессмертный полк», «Песни Победы на разных языках», «Георгиевская ленточка», «Свеча 
памяти», а также конкурс детского рисунка «Они сражались за Родину...». Также в рамках 
проекта в Иркутской области определили двух победителей регионального этапа конкурса 
следопытских работ «Неизвестный солдат». В номинации «Лучшая следопытская работа 
городского школьного музея» первым оказался отряд «Поиск» Историко-краеведческого 
музея школы №5 города Братска, в номинации «Лучшая следопытская работа сельского 
школьного музея» -  поисковый отряд «Следопыты» краеведческого музея школы села 
Подымахино им. Героя Советского Союза Антипина И.Н. в Усть-Кутском районе. Победители 
были награждены сертификатами на покупку необходимой техники для музея и грамотами.
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Проект Партии «Единая Россия» «Локомотивы роста» принят к реализации на 
территории Иркутской области в 2018 году. Проект направлен на создание условий для 
поступательного развития современной экономики региона во взаимодействии с компаниями 
-  локомотивами роста. Ключевым направлением является анализ мер государственной 
поддержки основных секторов и отраслей бизнеса в разрезе совершенствования нормативно
правовой базы, распространение лучших и корпоративных практик для формирования 
инновационной среды. В 2020 году в Иркутской области был разработан антикризисный пакет 
мер поддержки бизнеса. Единороссы эффективно реализуют антикризисную политику, в том 
числе в рамках партийного проекта. Под особым контролем находится создание безопасных 
условий труда, контроль соблюдения трудовых прав граждан, совершенствование 
государственной системы социального страхования. Важно, что механизмы помощи 
предпринимателям, оказавшимся в связи с пандемией в сложной ситуации, постоянно 
совершенствуются. Например, во время пандемии малый и средний бизнес обращал внимание 
на излишне бюрократизированную процедуру получения мер поддержки. Депутаты фракции 
инициировали создание единого цифрового паспорта предпринимателя. Также ведется работа 
по мерам поддержки самозанятых, предоставлению льготного кредитования, упрощения 
лицензирования и др.

4. Взаимодействие фракции Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Законодательном 
Собрании Иркутской области с органами местного самоуправления Иркутской области.

Фракция большое внимание уделяет выстраиванию взаимодействия с депутатским 
корпусом представительных органов муниципальных образований области. С начала созыва 
были заключены Соглашения о сотрудничестве практически со всеми фракциями Партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Думах городских округов и муниципальных районов. В рамках 
Соглашений фракция в ЗС оказывает методическую помощь своим коллегам, в том числе по 
вопросам формирования во вновь избранных Думах фракций Партии. Члены фракций в Думах 
МО принимали участие в заседаниях фракции в ЗС при обсуждении тематических вопросов. 
Депутаты фракции постоянно взаимодействуют с фракциями на своих избирательных округах 
и закрепленных территориях для решения различных вопросов.

5. Работа с избирателями.

Как и прежде приоритетом в повседневной деятельности депутатов фракции остается 
работа с обращениями граждан. Это эффективный инструмент определения болевых точек в 
регионе и поиска решений накопившихся проблем. С начала 2021 года депутаты провели 84 
приема граждан в Региональной общественной приемной Председателя Партии, приняли 231 
заявителя, 58 вопросов решены положительно. Положительно решались вопросы адресной 
материальной помощи, социальной поддержки пенсионеров и ветеранов, вопросы 
здравоохранения, связанные с пандемией и др. Наиболее актуальными остаются вопросы 
социальной поддержки (в том числе по выплате детских пособий); обеспечения жильем и 
улучшения жилищных условий, здравоохранения. Обращались граждане в Общественную 
приемную и с множеством других накопившихся проблем. Члены фракции разбирались с 
каждой поступившей проблемой, не оставляя без внимания ни одно обращение.

Помимо общественной приемной депутаты фракции регулярно проводят личные приемы 
в местных общественных приемных. За отчетный период членами фракции было проведено 
более 300 личных приемов граждан в своих округах и на закрепленных территориях. В 
условиях ограничительных мер, связанных с угрозой распространения коронавирусной 
инфекции, большая часть обращений поступала через онлайн ресурсы, на бумажных 
носителях, в телефонных разговорах, в социальных сетях. Всего поступило более 1300 
обращений. В обращениях звучали темы, связанные с благоустройством дорог и придомовых 
территорий, приобретением техники по лизингу и подготовкой детей к школе,
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строительством спортивных сооружений, с вопросами молодежной политики и пенсионной 
реформы, трудоустройством, проблемами связи в малых деревнях. Много вопросов касалось 
переселения из ветхого и аварийного жилья, ликвидации последствий ЧС в зоне затопления, а 
также связанных с жилищно -  коммунальным хозяйством. Обратившиеся к депутатам 
избиратели получали консультативную, юридическую и нередко спонсорскую помощь. По 
всем поступившим обращениям сделаны запросы в соответствующие инстанции, более чем 
500 обращений отработаны, по ним приняты положительные решения. По 525 обращениям 
даны консультации, остальные находятся в работе.

Так на контроле руководителя фракции К.Р. Алдарова стоят следующие вопросы 
поступившие к нему через обращения жителей: «Усть -  Ордынский аграрный техникум» - о 
выделении образовательному учреждению автотранспорта, соответствующего требованиям 
перевозки детей; МОУ «Усть -  Ордынская НОШ» - о необходимости строительства 
модульного спортивного зала при школе; Усть-Ордынская средняя общеобразовательная 
школа № 2 имени И.В. Балдынова - по вопросу оказания содействия в проведении ремонта 
кровли и оснащения оборудованием школьной столовой; Усть-Ордынская 
общеобразовательная школа № 1 имени В.Б. Борсоева -  о строительстве спортивного зала и 
приобретении автотранспорта для подвоза детей. Также к депутату обращались с вопросами о 
государственной социальной помощи отдельным категориям граждан в Иркутской области; 
вопросы, связанные с ремонтом дорог, с разного рода компенсациями, льготами, о закупочной 
цене на молоко, о переселении из ветхого аварийного жилья, о приобретении техники по 
лизингу, о качестве воды в соответствии с санитарными нормами, социальное обеспечение и 
соцзащита, вопросы молодежной политики, пенсионная реформа, проблема связи в малых 
деревнях, об оказании материальной помощи. По всем вопросам даны исчерпывающие 
ответы-разъяснения и приняты необходимые меры.

К депутату Т.С. Труфанову обратился инвалид 1 группы с просьбой помочь в 
приобретении лекарственного средства необходимого для жизни. Препарат отсутствовал в 
аптечной сети Иркутской области. Благодаря депутату лекарственный препарат найден в 
других регионах и заявитель обеспечен лекарством на 2 месяца.

При содействии депутата А.А. Аблова в 2021 году в здании Общества инвалидов 
Эхирит-Булагатского района проведена полная замена окон. Также депутат оказал 
спонсорскую помощь в проведении волейбольного турнира среди женщин Эхирит- 
Булагатского района, а также профинансировал поездку на чемпионат СФО по женской 
вольной борьбе спортсменки, которая на международных соревнованиях представляет 
Россию. На территории Осинского района совместно с органами ГПН установили датчики 
пожарной сигнализации в домовладениях семей с трудной жизненной ситуацией. Оказал 
спонсорскую помощь детям Баяндаевского района в поездке в г.Сочи на футбольный турнир. 
По наказам жителей и поддержке депутата введена в эксплуатацию детская игровая площадка 
«Воркаут» в с.Майск Осинского района.

Благодаря депутату Н.А. Чекотовой удалось сдвинуть с места решение вопроса 
подключения к сетям водоснабжения и водоотведения частного сектора предместья Марата 
(улицы Глеба Успенского, Фрунзе, Чапаева) для обеспечения населения чистой питьевой 
водой. В текущем году выполнено техническое задание. Проектно-сметные работы по 
строительству указанных сетей включены в бюджет на 2022 г. При содействии депутата были 
выполнены работы по освещению ул. Фурье в городе Иркутске. Благодаря взаимодействию 
депутата и администрации г. Иркутска решен вопрос по благоустройству ул. Франк- 
Каменецкого с переходом на ул. Рабочая. Проведены ремонтные работы, осуществлена замена 
бордюрного камня, расширена дорога, обустроены тротуары, проведены работы по 
обустройству въездных карманов и озеленению территории. Благодаря участию депутата по 
просьбе жителей обустроен тротуар на территориях СНТ, расположенных вблизи 
Маратовского кладбища г. Иркутска. На контроле у депутата также вопрос по установке 
ограждения вокруг кладбища.
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Депутат А.А. Вепрев оказал помощь участникам соревнования Кубка России по 
авиамодельному спорту. Также по обращениям были решены следующие вопросы: выделение 
транспорта для поездок воспитанников детского дома ОГКУСО; в организации мероприятий 
для детей инвалидов РО ВОРДИ; в проведении форума приемных родителей. К депутату 
обратились с просьбой организации и проведения экскурсии на ИАЗ для школьников 
старшего возраста, воспитывающихся в социальных учреждениях, а также находящихся под 
опекой и на попечении. Была организована экскурсия по цехам завода, а также представители 
завода выступили перед ребятами с профориентационной беседой. Также депутат оказал 
помощь всем обратившимся по вопросам оказания медицинской помощи.

На встрече Н.И. Дикусаровой с жителями села Бузыканово в 2018 г. дан наказ депутату 
по асфальтированию улицы Центральной. В 2020 году в рамках 1 этапа выполнены 
изыскательские, водопропускные работы, подготовлены кюветы с подъемом полотна дороги. 
В 2021 г. работы были продолжены: выполнены работы по устройству асфальтобетонного 
покрытия дорожного полотна в 2 слоя, отсыпаны обочины щебеночно-песчаной смесью, 
сделан пешеходный тротуар с металлическим ограждением, выполнены работы по освещению 
улицы, по сбросу воды с проезжей части. Произведено обустройство одного автобусного 
остановочного пункта, установлены дорожные знаки и выполнена дорожная разметка.

Положительно решен вопрос оказания помощи в благоустройстве пожарных частей п. 
Каменск и п. Парчум Чунского района. Улучшен процесс оповещения граждан о 
непредвиденных чрезвычайных ситуациях. Обращение с данной просьбой к депутату В.Ю. 
Шпакову поступило от главы Каменского сельского МО Чунского района. По обращению к 
депутату председателя Думы Тайшетского района А.Н. Астафьева оказана помощь в 
приобретении шпалы в количестве 150 штук для огораживания кладбища в п. Пея 
Мирнинского муниципального образования Тайшетского района. Также в ответ на 
коллективные обращения жителей Новобирюсинского и Тамтачетского муниципальных 
образований Тайшетского района Иркутской области депутат обратился к Генеральному 
директору АО «Краспригород» с просьбой оказать содействие в рассмотрении вопроса об 
увеличении составности пригородных поездов сообщением «Решоты -  Чунояр» и «Чунояр -  
Решоты». Ежедневно более 100 человек пользуется данным видом транспорта, при этом 
количества посадочных мест, которыми укомплектован один курсирующий вагон, 
недостаточно для комфортного проезда пассажиров. Вопрос решен положительно.

Депутатом М.М. Курбайловым по обращениям избирателей была оказана материальная 
помощь 21 заявителю по разным направлениям: школы, детские сады, больницы, дома 
культуры, творческие объединения, организация детских спортивных соревнований, а также 
индивидуальная помощь физическим лицам (лечение, приобретение лекарственных 
препаратов, проезд к месту лечения). Иные вопросы решены на уровне муниципальных 
образований. Например, поступило обращение жителей ул. Маяковского в г. Усть-Кут о 
нарушении водоотводных каналов в результате ремонта линий электропередач ОГУЭП 
«Облкоммунэнерго» на улице Маяковского, что могло повлечь угрозу жизни, здоровью и 
имуществу людей, так как в ходе таяния снега улица была бы подтоплена. По инициативе 
депутата была организована рабочая группа, по результатам работы которой водоотводы были 
очищены и сток воды восстановлен. После обращения в приемную жительницы поселка 
Янгель, был решен вопрос о переселении ее с семьей из аварийного жилого дома. В 
дальнейшем заявительница должна получить постоянное жилье. При содействии депутата 
была приведена в порядок дорога к детскому саду в микрорайоне Мостоотряд г Усть-Кута. 
Проезжая часть и придомовая территория были отсыпаны щебнем, благодаря чему была 
обеспечена транспортная и пешая доступность к домам и социально важным объектам.

В процессе встреч депутата В.Л. Побойкина с избирателями поднимались в основном 
вопросы социального характера: помощь с жильем, социальные выплаты, благоустройство 
дворовых территорий, скверов и парков, капитальный ремонт дорог и другое. Жители п. 
Новостройка Черемховского района обратились к депутату по вопросу проведения ремонта 
автодороги «Инга-Новостройка». Благодаря депутату в настоящее время идет разработка ПСД
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«Реконструкция автомобильной дороги «Голуметь-Новостройка», выполнены работы по 
восстановлению разрушенной деревянной проезжей части моста через р. Чернушка. После 
обращения жителей д. Шаманаева Черемховского района о проведении ремонта ЛЭП и 
водонапорной башни, по инициативе депутата в настоящее время ведутся работы по 
подготовке ремонта водонапорной башни. Электрические сети включены в план ОКС, 
планируется установка разгрузочной СКПТ, замены деревянных опор на железобетонные и 
замена провода, обрезка веток деревьев вблизи ЛЭП.

Положительно решил вопрос заявителя депутат А.В. Лобков. Вопрос касался 
обеспечения, жизненно необходимым препаратом Стелера. Был направлен запрос в 
министерство здравоохранения. Благодаря совместным усилиям в день введения 
лекарственного препарата оно было доставлено в поликлинику, врачи вовремя поставили 
уколы.

Депутату Синцовой И.А. были даны наказы, в числе которых строительство депо 
пожарной охраны в п. Алексеевск Киренского района. В мае 2021 г. Оно было введено в 
действие. Также начал свою работу фельдшерский пункт в п. Магистральный Казачинско- 
Ленского района, что было очень долгожданным для жителей этого населенного пункта.

6. Работа в избирательных округах.

В постоянном режиме депутаты фракции посещают с рабочими поездками свои 
избирательные округа и закрепленные территории. Проводят встречи с населением, с 
руководителями органов местного самоуправления, с трудовыми коллективами, ведут приемы 
граждан, по необходимости организуют участие в поездках профильных министерств 
Правительства Иркутской области, принимают участие в заседаниях Дум, в торжественных и 
социально значимых мероприятиях. Активно сотрудничают с местными отделениями партии 
и депутатами фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в районных Думах. Принимают участие в 
организации мероприятий, приуроченных к государственным праздникам.

Члены фракции всегда занимают активную позицию в отстаивании интересов 
жителей своих избирательных округов и закрепленных территорий. Одной из главных 
проблем по-прежнему остается неразвитость транспортной инфраструктуры области. 
Также самое пристальное внимание депутаты уделяют строительству и ремонту 
социальных объектов: детских садов, школ, больниц, физкультурно-оздоровительных 
комплексов и др. Особое внимание по-прежнему в избирательных округах и на 
закрепленных территориях депутаты уделяют решению проблем благоустройства и 
ЖКХ.

На контроле председателя Законодательного Собрания А.В. Ведерникова находятся не 
только объекты его избирательного округа. Сфера контроля спикера -  весь регион. Все 
депутатские инициативы, отраженные в бюджете Иркутской области находятся под 
пристальным вниманием депутата. За прошедший год А.В. Ведерников совместно с 
депутатами от территорий посетил десятки объектов и на месте оценил ход строительства и 
ремонта объектов. В том числе депутат последовательно отстаивает позицию о необходимости 
проведения ремонта социальных объектов в течение одного финансового года, не растягивая 
его на несколько лет. Благодаря настойчивости депутата удалось скорректировать бюджет и 
сократить сроки капитального ремонта нескольких школ и других соцобъектов в Иркутской 
области.

В отчетный период благодаря депутату К.Р. Алдарову в селах Буреть и Хохорск 
Боханского района открылись новые детские сады. В Бурети новое учреждение образования 
рассчитано на 60 малышей, детский сад в Хохорске чуть больше - на 96 мест. В Бурети детсад 
построен по федеральной программе Минпросвещения России. Здесь открыто две группы. В 
Хохорске строительство финансировалось в рамках областной программы развития 
дошкольного образования. В результате открыли детский сад на четыре группы. Оба детских 
сада полностью отвечают всем современным требованиям комфорта и безопасности, а на
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территориях установлены детские площадки, проведено благоустройство. Также в отчетный 
период при содействии депутата были введены в эксплуатацию физкультурно- 
оздоровительный комлекс в с. Бахтай и ФАП с.Зоны Аларского района. На контроле К.Р. 
Алдарова завершение строительства школы на 725 мест в поселке Баяндай и детского сада на 
60 мест в селе Тугутуй Эхирит-Булагатского района. В Баяндае необходимость строительства 
новой средней школы возникла еще в 2015 году, когда было установлено появление сквозных 
трещин несущих стен и сейсмопояса административного здания прежней школы. Через два 
года прокуратура потребовала закрыть учебное заведение, а в 2018 году началось 
строительство нового здания. Уже завершены отделочные работы внутри здания, закуплена 
необходимая мебель. Завершение работ планируется в начале 2022 года. В селе Тугутуй 
детский сад был построен еще в 1964 году, с тех пор деревянное здание даже ни разу 
капитально не ремонтировалось. По новому проекту это будет монолитно-каркасное здание, 
которое подключат к центральному отоплению и водоснабжению села. Депутат также 
поддерживает проекты, направленные на сохранение бурятского языка и культуры. Для школ 
Иркутской области, в которых изучают бурятский язык, разработали учебно-методический 
комплект для учеников третьего класса. Общий тираж составил 750 экземпляров. При 
разработке учебных пособий учитывались диалектные особенности бурят Приангарья, 
местная топонимика и история Иркутской области, в частности, в пособии есть материалы об 
известных людях Усть-Ордынского Бурятского округа. В 2019 году были изданы комплекты 
для первого класса, в 2020 году - для второго. Каждый из них тиражом 1500 экземпляров. В 
будущем году будет размещен государственный заказ на тиражирование комплектов для 
четвертого класса. Учебно-методические комплекты для изучения бурятского языка 
разработаны и изданы за счет средств областного бюджета в рамках реализации 
ведомственной целевой программы «Обеспечение условий сохранения, развития и 
популяризации бурятского языка» на 2020 - 2024 годы».

На контроле у депутата Н.А. Чекотовой решение проблемы подтопления домов в районе 
улиц Радищева, Кирпичная, Ивана Кочубея и других смежных улиц. При освоении и 
застройке данной территории не были учтены выходы подземных вод, что привело к 
переувлажнению грунтов и, как следствие, подтоплению домов в границах указанных улиц. В 
настоящее время с целью водопонижения и минимизации последствий от подтопления 
застроенной территории по ул. Кирпичная и соседним улицам заключен контракт на 
проведение гидрогеологического обследования.

На контроле у депутата В.Л. Побойкина ремонт региональной автодороги «Черемхово - 
Голуметь - Онот». Ремонт и работы по содержанию этой дороги уже не первый год сводят к 
нулю курсирующие большегрузные автомобили весом свыше 100 тонн. При этом сама дорога 
по нормативам рассчитана на большегрузы весом не более 20 тонн.

На депутатском контроле М.М. Курбайлова находится вопрос капитального ремонта 
автодорог в городе Железногорск-Илимский. Были отремонтированы центральные «артерии» 
Железногорска - улицы Строителей, Янгеля, Радищева. На этих дорогах устроено новое 
дорожное покрытие, обустроены тротуары, водоотводы, переустроено наружное освещение и 
линии связи, переустроены сети водоснабжения и канализации, обустроены необходимые 
ограждения, знаки движения, пешеходные переходы, посажены газоны и деревья. Два участка 
дороги вместе с мостами через реки Паниха и Якуримка включены в федеральную трассу 
«Вилюй» и переданы в ФДА Росавтодор. В настоящий момент уже осуществлен первый этап 
капитального ремонта автомобильной дороги 9,1 км, капитальный ремонт моста через реку 
Паниха, запланирована реконструкция моста через реку Яким. Ремонт включает в себя 
полную замену дорожного полотна, обустройство тротуаров, водоотводов, устройство 
наружного освещения, устройство сетей водоснабжения, обустройство необходимыми 
ограждениями, знаками движения, пешеходными переходами. Также на контроле депутата 
находится вопрос капитального строительства - реконструкции мостового перехода через р. 
Кута в г. Усть-Куте. Проектно-сметная документация на строительство данного объекта 
прошла государственную экспертизу. Оплата за разработку ПСД произведена строительной
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организацией принадлежащей депутату. В этом же году были получены, необходимые для 
выделения денежных средств из бюджета, положительные заключения на проектно-сметную 
документацию. Стоимость строительства была определена в сумме свыше 400 миллионов 
рублей. Финансирование было предоставлено из федерального бюджета. Первая часть 
финансирования поступит уже в этом году. Администрацией города Усть-Кут уже объявлен 
аукцион по определению исполнителя работ по строительству мостового перехода.

На контроле депутата Н.И. Дикусаровой капремонт автомобильной дороги Тайшет -  
Чуна -  Братск. В декабре отчетного года завершилось строительство участка дороги Тайшет- 
Чуна-Братск, открывшего сквозной проезд до Братска. Она в гравийном исполнении. Этот 
участок дороги соединил Чуну, Тайшет и Братск, Братский район напрямую. В прошлом 
году началась подготовка проектов на ремонт разных участков дороги в Тайшетском и 
Чунском районах общей протяженностью 40 км и моста через реку Суходол, дорога включена 
в опорную сеть дорог. В плановом порядке был сделан ремонт аварийного моста между 
Лесогорском и Чуной. На контроле депутата поддержание состояния зданий образовательных 
организаций в надлежащем состоянии. В связи с чем в отчетном году идут работы по: 
капитальному ремонту здания МКОУ Шелеховская СОШ, завершено строительство 
образовательной организации «Средняя общеобразовательная школа на 520 учащихся в г. 
Бирюсинске, запланировано и обеспечено финансированием строительство образовательного 
комплекса «Школа -  детский сад» в с. Старый Акулынет. Также продолжаются работы по 
строительству детского сада по улице Зои Космодемьянской г. Тайшета, капитальный ремонт 
школы № 14 г. Тайшета. На протяжении ряда лет не решалась проблема отопления в п. Юрты 
-  недостаток, а иногда отсутствие топлива, устаревшее оборудование, низкая оплата труда 
работников. Благодаря содействию и непосредственному участию в решении вопроса Н.И. 
Дикусаровой было выработано решение о необходимости новой котельной, отвечающей 
современным требованиям. Депутатом проведена работа по обеспечению финансирования 
новой котельной поправками в бюджет Иркутской области. Также в мае текущего года в р.п. 
Шиткино Тайшетского района было открыто новое пожарное депо. Это уже третье по счету, 
ранее были построены в населенных пунктах -  Шелехово и Квиток. Во всех случаях, 
благодаря депутату были ускорены все действия по оформлению земельного участка под 
новое здание и в бюджете области поправками заложены средства на строительство здания. А 
в г. Бирюсинске открыли новое здание -  филиал ветеринарной службы Тайшетского района. 
Этому предшествовала работа депутата по финансированию строительства объекта, а также 
поддержка местных властей г. Бирюсинска. При посещении рп. Шиткино сразу после паводка 
2019 года жители поселка обратились к депутату с вопросом нового спортивного зала для 
населения. Старый зал был разрушен паводковыми водами и также имел значительный 
физический износ. В 2021 году по инициативе депутата в бюджете области предусмотрели 
более 3 млн рублей на разработку проекта нового спортивного зала.

На контроле у депутата фракции А.А. Вепрева находится строительство нового здания 
детской поликлиники и женской консультации в поселке авиастроителей. Завершение 
строительства планируется к началу 2022 года. На данном этапе идут отделочные работы и 
установка оборудования. Комплекс объектов здравоохранения во Втором Иркутске будет 
включать в себя детскую поликлинику на 400 посещений и женскую консультацию на 200 
посещений в день. Комплекс состоит из трех блоков. В восьмиэтажном здании расположится 
женская консультация. В двух и трехэтажных блоках будет детская поликлиника. Социальная 
значимость объекта высокая. За всю историю Второго Иркутска здесь никогда не было 
отдельного здания детской поликлиники. Сейчас детская поликлиника располагается в очень 
стесненных условиях, на площади 800 квадратных метров. Общая стоимость объекта 
составляет 1,5 миллиарда рублей, в том числе медицинское оборудование стоимостью 665 
миллионов рублей.

На контроле депутата Т.Р. Сагдеева строительство крупных социальных объектов. Так в 
Нижнеудинске в 2020 году началось возведение средней школы № 1 на 520 учеников. 
Предположительно стройка завершится в этом году. Школу возводят на месте старого здания,



21

которому было около 200 лет. Также началось проектирование нового здания школы в 
поселке У к. В ней учится 300 учеников, однако сейчас образовательное учреждение 
располагается в старом здании, давно не отвечающем современным стандартам и 
требованиям. На подготовку проектно-сметной документации на строительство нового здания 
уйдет два года. В городе Вихоревка Братского района в текущем году закончится 
строительство станции водоподготовки, после чего вода, которая поступает в дома горожан, 
будет соответствовать всем санитарным требованиям и нормам. Строительство идет в рамках 
федеральной программы «Чистая вода». Городу выделено 76 млн рублей. В текущем году 
было завершено строительство физкультурно-оздоровительного комплекса «Труд» в городе 
Нижнеудинск. Открытый стадион был восстановлен после наводнения 2019 года. Теперь здесь 
появилось футбольное поле с искусственным покрытием.

На контроле депутата Н.С. Труфанова вопросы субсидирования авиаперелетов. С 2021 
года началось субсидирование регулярных пассажирских рейсов по маршруту Иркутск - 
Киренск - Иркутск. Также субсидию получает Нижнеудинский район на перевозки населения 
вертолетом. Эти маршруты добавились к уже имеющимся пассажирским перевозкам из 
Иркутска до Мамы, Ербогачена, Казачинского, Усть-Илимска, Железногорска-Илимского и 
обратно. Главный вопрос сегодня - субсидирование рейса Иркутск - Бодайбо - Иркутск. 
Действующий в регионе механизм субсидирования пассажирских перевозок не позволяет в 
полном объеме финансировать данное направление. Только для жителей Бодайбинского 
района существует специальный тариф на авиабилеты - 8 860 рублей против обычной 
стоимости в 14 400 рублей. Также на контроле депутата реконструкция 217 км трассы 
Токсимо - Бодайбо и 126 км дороги Бодойбо -  Кропоткин. На эти цели требуется порядка 11,5 
млрд руб. Еще 9,4 млрд нужно на строительство моста через реку Витим. При содействии 
депутата в Бодайбинской районной больнице привели в порядок первый этаж главного 
корпуса, а также приобрели компьютерный томограф. Сейчас нужен капитальный ремонт 
второго и третьего этажей и кровли. Здание 1952 года постройки и требует давно ремонта. 
Вопрос на контроле депутата.

На контроле депутата фракции В.В. Перетолчина поэтапное финансирование текущих и 
капитальных ремонтов трассы Братск - Усть-Илимск и дороги на поселок Тубинский в Усть- 
Илимском районе. В 2021 году были отремонтированы 12,5 километров трассы между 
Братском и Усть-Илимском. Также в Усть-Илимске по проспекту Мира в текущем году 
привели в порядок участки автомобильной дороги, так называемые «карманы». Они 
находились в неудовлетворительном состоянии. Работы провели за счет средств областного 
бюджета. Также на контроле депутата капитальные ремонты и обновление зданий ряда 
социально значимых и культурных объектов. В том числе школа искусств № 2 им. Т.Г. 
Сафиулиной в Усть-Илимске, получившая денежные средства из федерального бюджета на 
капитальный ремонт в 2022 году. В ней обучаются больше 600 человек по 22 образовательным 
программам. Особая гордость учреждения - отделение народного декоративно-прикладного 
искусства, где учат резьбе и росписи по дереву, берестяному делу. Были получены денежные 
средства из областного бюджета в размере 210 миллионов рублей на капитальный ремонт 
МАУК ГДК «Дружба», который должен быть проведен в течение 3 лет. В поселке 
Железнодорожный Усть-Илимского района построен фельдшерско-акушерский пункт. Новый 
современный корпус ФАПа комфортный и отвечает всем необходимым требованиям для 
приема пациентов, а также он снабжен автономными электро- и теплоснабжениями. В 
текущем году завершен первый этап капитального ремонта бассейна «Олимпиец». Работы 
будут продолжаться в 2022 и 2023 году, данный объект будет оставаться на контроле. 
Отремонтирована Центральная городская библиотека им. Н.С. Клестова-Ангарского. Теперь 
модельная библиотека может предложить своим читателям «цифровые» услуги. Было 
получено 10 миллионов рублей из федерального бюджета в рамках партийного проекта 
«Культура малой Родины». Благодаря участию в партийном проекте «Детский спорт» 
проведен ремонт спортивных залов в школах поселка Подъеланка и поселка Бадарминск. 
Также на контроле находится капитальный ремонт школы №8 города Усть-Илимска. В 2021
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году завершился первый этап работ, заменили часть окон. Выполнение капитального ремонта 
продолжится в 2022 году и будет оставаться на контроле.

Благодаря совместной работе депутатов А.В. Лобкова и В.В. Перетолчина в поселке 
Железнодорожный Усть-Илимского района построен новый ФАП. Его возвели взамен 
ветхого, закрытого еще в 2017 году по решению суда из-за аварийного состояния здания. 
Тогда всех пациентов перенаправили на прием в Железнодорожную врачебную амбулаторию. 
Жители поселка были недовольны, ведь амбулатория находится на значительном расстоянии 
от места их жительства. Неоднократно обращения с просьбой исправить ситуацию поступали 
в адрес депутатов ЗС. Депутатам удалось получить финансирование на строительство ФАПа в 
2021 году. В итоге на его постройку и оснащение было направлено более 10 миллионов 
рублей.

Также на контроле депутата А.В. Лобкова ремонтные работы в нескольких социально 
значимых учреждениях Усть-Илимском района: капремонт спортзала школы в селе 
Подъеланка, ремонт спортивного зала в поселке Бадарминск и запуск обновленного 
пищеблока в школе поселка Невон. Капитальный ремонт школы села Подъеланка проводился 
в рамках регионального проекта «Успех каждого ребенка» нацпроекта «Образование». Из 
областного и федерального бюджетов было выделено 6,4 млн руб. На эти средства в спортзале 
отремонтировали кровлю, системы отопления и водоснабжения, провели внутреннюю и 
внешнюю отделку помещения. По этому же региональному проекту в сентябре открыли 
обновленный спортивный зал в Бадарминской школе. Из областного и федерального 
бюджетов на ремонт было выделено 3,6 млн руб. В спортзале отремонтировали кровлю и 
провели внутреннюю и внешнюю отделку помещения. В поселке Невон в местной школе 
запустили обновленный пищеблок, реконструкция которого завершилась в августе. 
Финансирование велось в рамках социально-экономического партнерства муниципалитета с 
Группой «Илим». Общая сумма затрат на ремонт составила 9,5 млн руб. На эти средства 
отремонтировали обеденный зал, кухню, подсобные помещения, заменили окна, все 
электрооборудование, сантехнику, системы отопления, водоснабжения и канализации. На 
контроле у депутата было завершение к началу учебного года ремонтных работ в городских 
школах г. Усть-Илимска. Один из самых значительных ремонтов в этом году проходил в 
школе № 8 им. М.И. Бусыгина. На него из бюджета Иркутской области было выделено 16 млн 
руб.

Благодаря инициативе А.А. Аблова в 2021 году реализован крупный проект: в рамках 
Госпрограммы Иркутской области «Развитие образования» на 2019-2024 годы в соответствии 
с Законом Иркутской области «Об областном бюджете на 2021 год и на плановый период 2022 
и 2023 годов» предусмотрено финансирование на реализацию мероприятия: капитальный 
ремонт здания МБОУ «Майская СОШ Корпус №2. В настоящий момент первый этап 
завершен, сдача планируется в июле 2022 года. Также для исполнения наказов избирателей 
была проведена совместная работа депутата с МО Эхирит-Булагатский район для разработки 
проектно-сметной документации на строительство СОШ в п.Усть-Ордынский на 616 мест. В 
данный момент ПСД получила положительное заключение Главгосэкспертизы, земельный 
участок определен. Данное мероприятие стоит в рейтинге Министерства образования. При 
содействии депутата приняты решения по включению в рейтинг на производство 
капитального ремонта Министерства образования региона двух школ: Корсукская и 
Захальская.

На контроле И.А. Синцовой завершение строительства спортивно-оздоровительного 
комплекса в п. Знаменка Жигаловского района. Открытие состоялось в сентябре этого года. 
Он рассчитан на 20 посещений в месяц. Комплекс строили в рамках госпрограммы Иркутской 
области «Развитие физической культуры и спорта» на 2019 - 2024 годы. Его общая стоимость 
составила почти 48 млн руб. Средства были предусмотрены в областном и муниципальном 
бюджетах. Здание нового СОКа каркасное с игровым залом площадью более 384 кв. м. В нем 
разместились раздевалки, тренажерный зал, тренерская, медкабинет, туалеты и душевые. 
Также на контроле депутата строительство новых социальных объектов в Качугском районе
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Самый долгожданный результат текущей работы - окончание проектирования здания 
районной поликлиники в поселке Качуг и получение положительного заключения экспертизы. 
Этот объект стоял в планах на финансирование с 2016 года, но строительство все не 
начиналось. Наконец, удалось сдвинуть вопрос с мертвой точки Также в этом году из 
районного бюджета выделено 6 млн руб. на проектирование здания начальной школы № 1 в 
поселке Качуг. Новая школа рассчитана на 250 мест, это будет современное здание, 
отвечающее всем требованиям и нормам. Новую школу начнут строить в 2023 году и в селе 
Харбатово. Сейчас образовательное учреждение располагается в старом деревянном 
двухэтажном здании. Стоимость строительства школы в текущих ценах составляет 842 млн 
рублей.

При содействии депутата С.С. Франтенко в Усолье-Сибирском начался ремонт 
старейшего учебного заведения города «Санаторной школы-интерната № 4». На капремонт 
выделено около 5,5 млн руб. На эти средства подрядная организация должна выполнить 
капитальный ремонт актового и спортивного залов. В сентябре 2022 года школа-интернат 
отметит 65-летний юбилей. Учреждение построено в 1957 году с проектной мощностью 350 
мест. С 1977 года школа получила статус санаторной. Здесь проходят реабилитацию и 
обучение дети с заболеваниями опорно-двигательного аппарата, а также дети, состоящие на 
диспансерном учете у фтизиатра. Все ученики нуждаются в лечении и круглосуточном 
пребывании.

В отчетный период, как и прежде, депутаты уделили много внимания 
благотворительной деятельности. Члены фракции постоянно оказывают помощь 
социальным учреждениям, спортивным организациям, общественным объединениям и 
нуждающимся жителям. Также депутаты принимают участие в работе регионального 
волонтерского центра Партии по оказанию помощи гражданам в связи с пандемией 
коронавируса. Депутаты оказали содействие в обеспечении автотранспортом для 
подвоза медицинских работников к пациентам и доставки медикаментов. Перед началом 
учебного года депутаты фракции приняли участие в акции «Собери ребенка в школу». А 
в канун Нового года присоединились к акции «Шарик добра». В рамках акции 
исполняются новогодние желания маленьких иркутян, находящихся под опекой и на 
попечении, а также проживающих в семьях, нуждающихся в поддержке.

Так при поддержке руководителя фракции - руководителя федерации спортивной борьбы 
Иркутской области К.Р. Алдарова в Иркутске прошли соревнования первенства России по 
вольной борьбе среди юниоров до 21 года. Соревнования посвящены памяти двукратного 
победителя первенства Европы, мастера спорта международного класса Юрия Власко. Турнир 
собрал сильнейших борцов страны -  победителей Европы и мира, всего около 400 
спортсменов из всех федеральных округов. Борцы из Осинского и Боханского районов 
завоевали золотую и бронзовую медали. Первенство России по вольной борьбе в Иркутске 
стало отборочным для спортсменов. По его результатам будет сформирована сборная команда 
страны для участия в первенствах Европы и мира. Также К.Р. Алдаров оказал финансовую 
помощь в организации спартакиады средств массовой информации Усть-Ордынского 
Бурятского округа, которая прошла на базе ДОЛ «Чайка» Боханского района.

В отчетный период И.А. Синцова организовала приобретение и получение спортивной 
формы и инвентаря для развития адаптивного спорта следующим организациям: 26 школам, 
детским садам, домам-интернатам. Кроме того, депутатом была организована поездка 
делегации от Иркутской области (39 человек) на Открытую Всероссийскую Спартакиаду 
Специальной Олимпиады по зимним видам спорта в г. Казань, а также поездка делегации от 
Иркутской области (8 человек) на Всероссийский турнир Специальной Олимпиады по 
инклюзивному мини-футболу «Играй с нами». В апреле 2021 года состоялись региональные 
соревнования по мини-футболу. Одним из победителей стала команда студентов из ЕАПОУ 
ИО «Балаганского аграрно-технологического техникума». Именно им выпала возможность
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поучаствовать во Всероссийском турнире Специальной Олимпиады по инклюзивному мини- 
футболу «Играй с нами», который прошел с 25 по 27 мая 2021 года в городе Красноярске.

А.А. Вепревым была оказана финансовая помощь на ремонт храма Рождества Христова в 
г. Иркутске. Завершение работ по этому объекту стоит на особом контроле у депутата. Также 
оказана помощь ОГАУЗ «Медсанчасть ИАПО» в съемках агитационного видеоролика на 
тему: «Вакцинирование от COVID -19», а также проведены совместные мероприятия по 
борьбе с распространением коронавирусной инфекцией -  решен вопрос по увеличению 
объемов отгружаемого кислорода для ОГАУЗ «Медсанчасть ИАПО», открыты 
дополнительные пункты вакцинации, в выделении автотранспорта для доставки медицинских 
работников ОГАУЗ «Медсанчасть ИАПО» к пациентам. Традиционно Иркутский 
авиационный завод ПАО «Корпорации «Иркут» поддерживает лучших студентов именными 
стипендиями для наиболее успешных студентов Иркутского научно-исследовательского 
технического университета и Иркутского авиационного техникума. Предприятие отметило 
успехи в учебе, активное участие в научной и производственной работе 16-ти студентов 
Иркутского политеха (стипендия - 30 тыс. руб.) и шести учащихся ИАТ (стипендия - 18 тыс. 
руб.).

Благотворительный фонд депутата М.М. Курбайлова оказал благотворительную помощь 
различным учреждениям Нижнеилимского района. Так по обращению главы Березняковского 
сельского поселения был приобретен линолеум для местной школы. Березняковская 
общеобразовательная школа им. М.К. Янгеля работает в поселке уже 46 лет и за это время 
капремонт был проведен только в спортзале и столовой. Благодаря спонсорской помощи 
депутата был перестелен линолеум в холле и коридорах школы. Также депутат продолжает 
помогать больницам Нижнеилимского района в связи с пандемией коронавируса. В марте для 
Железногорской районной больницы приобретены, доставлены и установлены специальные 
кровати для больных ковидом, находящихся на искусственной вентиляции легких. Также 
депутат помог Рудногорскому городскому поселению Нижнеилимского района в подготовке 
проектно-сметной документации, которая была необходима для вхождения в программу 
капитального ремонта. В рамках программы планируется отремонтировать многоквартирные 
дома.

Н.И. Дикусарова оказала спонсорскую помощь на восстановление сгоревшего кабинета 
школы №4 п. Лесогорска Чунского района. По просьбе коллектива Тайшетского 
медицинского техникума оказала спонсорскую помощь в покупке 10 укомплектованных 
компьютеров для учебного класса. Депутат регулярно оказывает всестороннюю помощь 
общественным организациям Тайшетского района. В этом году к Международному женскому 
Дню и ко Дню пожилого человека общественным организациям Совет женщин Тайшетского 
района, Совет ветеранов Тайшетского района, Тайшетская местная организация инвалидов 
была оказана спонсорская помощь и выделены ценные подарки.

Депутатом А.А. Абловым оказана спонсорская помощь в проведении ряда мероприятий: 
чемпионат России по вольной борьбе среди юношей, два районных праздника Сур-Харбана в 
Осинском и Эхирит-Булагатском районах, поездка детского фольклорного ансамбля «Худайн 
Аялганууд» ГОБУ ИО «Усть-Ордынской гимназии-интернат» в г.Казань на I фестиваль 
музыкально-художественного творчества «Финал Всероссийской Олимпиады искусств», 
турнир по волейболу среди мужчин, посвященный памяти Леонида Хутанова и др.

В июне месяце текущего года к депутату В.Ю. Шпакову поступило обращение от 
директора Тайшетского медицинского техникума по оказанию помощи в обустройстве 
волейбольной площадки для студентов. Депутат принял данное обращение в работу, вопрос 
решен положительно, помощь оказана, площадка подготовлена к эксплуатации. В апреле 2021 
года в период весеннего половодья оказал помощь в откачивании талых вод (вакуумной 
машиной и помпой) из жилых домов жителям Старо-Акулынетского сельского поселения 
Тайшетского района. Также по коллективному обращению жителей Юртинского МО 
Тайшетского района при содействии депутата был построен деревянный настил по обе 
стороны от железнодорожного переезда для движения пешеходов и велосипедистов.
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Депутатом Н.А. Чекотовой была оказана помощь МУ МВД России «Иркутское» в 
приобретении бензогенератора для организации бесперебойной работы передвижного 
оперативного штаба в целях обеспечения общественной безопасности. Традиционной для 
депутата является поддержка жителей Дома ветеранов, так в этом году в преддверии Дня 
Защитника Отечества и 8 Марта жителям были вручены подарочные наборы от имени 
депутата. Также по просьбе председателя Кировской районной организации «Всероссийское 
общество инвалидов» депутатом были приобретены столы для членов общества. Кроме этого 
была оказана материальная помощь для проведения праздничного мероприятия в честь 90-й 
годовщины ИВВАИУ. Также при поддержке межрайонного управления министерства 
социального развития, опеки и попечительства Иркутской области № 1 на личные средства 
депутата были закуплены одежда и постельные принадлежности для детей из домов ребенка в 
Иркутске и Усолье-Сибирском, а также для специализированного отделения Ивано- 
Матренинской детской клинической больницы.

Депутат А.Н. Терентьев оказал материальную помощь Храмам в селе Прибрежное 
Братского района для оплаты коммунальных услуг, а также администрации Братского района 
и Прибрежнинского сельского поселения для проведения ремонтных работ.

Члены фракции Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в отчетный период оказывали 
помощь ветеранам Великой Отечественной войны ко Дню Победы.

Все члены фракции приняли участие во Всероссийской акции «Звонок ветерану», 
проводимой в рамках празднования 76-летия Великой Победы Партией «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ». Члены фракции не только поздравили ветеранов с Великим праздником, но и 
подарили им подарки.

Депутаты фракции приняли участие в Церемонии возложения цветов к мемориалу 
«Вечный огонь Славы» в честь 76-летия Победы в Великой Отечественной войне 1941-1945 
годов, которая состоялась 9 мая.

Ежегодно не остаются без внимания ветераны у К.Р. Алдарова. Депутат регулярно 
оказывает помощь Совету ветеранов, в том числе в проведении мероприятий. Ко Дню Победы 
каждый ветеран ВОВ Усть-Ордынского округа получил от депутата подарок и поздравление. 
Также под патронажем депутата в поселке Баяндай открыли самый большой мемориальный 
комплекс в Усть-Ордынском округе. Он посвящен участникам Великой Отечественной войны, 
труженикам тыла, воинам-интернационалистам и участникам локальных войн. Строительство 
комплекса началось в апреле прошлого года. Жители района, потомки героев также 
подключились к возведению Аллеи Славы. Многие работы велись методом народной стройки, 
жители собирали средства, высаживали деревья.

По инициативе депутата А.А. Вепрева коллектив ИАЗ постоянно поддерживает 
ветеранов. Заводские пенсионеры получают дополнительную материальную помощь от 
завода. В этом году все заводские ветераны ВОВ, труженики тыла, а также пенсионеры со 
статусом «Дети войны» получили именные поздравления и подарки. По традиции депутат 
принял участие в акции «Звонок ветерану». Также в рамках празднования Дня победы оказана 
помощь 0 0  «Федерация хоккея г. Иркутска» в проведении спортивно -  патриотического 
мероприятия -  открытого областного турнира по хоккею с шайбой, приуроченного ко Дню 
Победы. Также при поддержке депутата организована площадка и проведен проект 
«Историческая память», Международный исторический диктант на тему событий ВОВ -  
«Диктант Победы».

Депутатом Н.А. Чекотовой было организовано традиционное поздравление ветеранов 
Правобережного округа города Иркутска — участников Великой Отечественной войны. Все 
ветераны получили подарки и теплые пожелания от представителей депутата. Куйбышевской 
районной организации «Всероссийское общество инвалидов» была оказана материальная 
помощь при подготовке праздничного концерта ко Дню Победы. По просьбе жителей 
микрорайона Искра и комитета по управлению Правобережным округом администрации г. 
Иркутска депутатом предоставлены необходимые материалы для восстановления памятника
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работникам совхоза «Тепличный», погибшим на фронтах Великой Отечественной войны. 
Силами жителей была также восстановлена дорога к памятнику и благоустроена прилегающая 
территория.

При содействии депутата В.Ю. Шпакова в Чунский район ко Дню Победы были 
доставлены железнодорожным транспортом подарки для ветеранов Великой Отечественной 
войны.

Традиционны поздравления Н.И. Дикусаровой для ветеранов Великой Отечественной 
войны и ветеранских организаций Тайшетского и Чунского районов. Ветераны ВОВ 
принимали подарки и поздравления от депутата с праздниками. Депутат также поздравила 
Тайшетский совет ветеранов с юбилейной датой со дня образования организации и оказала 
финансовую помощь для покупки офисной мебели. А на юбилей Ветеранскому клубу 
«Надежда» п.Каменска Чунского района подарила офисный шкаф. Также благодаря депутату 
был проведен ремонт дома ветерана труда и тыла из п. Октябрьский Чунского района. Были 
вставлены пластиковые окна и отремонтированы стены. Кроме этого депутат помогла в 
организации конференции Чунской районной общественной организации ветеранов 
(пенсионеров) войны, труда, Вооруженных Сил и правоохранительных органов.

Депутат Н.А. Синцова во время каждой командировки в округ планирует встречу с 
ветеранами ВОВ. А в преддверии Дня Победы организовывает поздравления для ветеранов и 
ветеранских организаций.

А в Законодательном Собрании Иркутской области накануне празднования Дня Победы 
депутаты собрали средства для поддержки общественных организаций Иркутской области, 
чья работа связана с ветеранами Великой Отечественной войны. На торжественном приеме 9 
мая эти средства были переданы спикером А.В. Ведерниковым общественным организациям.

7. Участие членов фракции в избирательной кампании.

Депутаты фракции Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Законодательном Собрании 
Иркутской области приняли активное участие в избирательной кампании по выборам 
депутатов Государственной Думы Российской Федерации восьмого созыва. Депутаты приняли 
участие в работе, как местных избирательных штабов, так и в работе Штаба общественной 
поддержки.

В период избирательной кампании депутатами проведено более 800 встреч с 
избирателями, участие в которых приняли более 23 тысяч жителей области. Участвовали в 
регулярных поездках Губернатора Иркутской области по муниципальным образованиям. По 
поручению штаба общественной поддержки депутаты провели ряд агитационных встреч с 
презентацией «Мы команда Приангарья», в которых приняли участие более 1000 избирателей.

8. Публичные мероприятия, работа с общественностью.

Члены фракции продолжили активное сотрудничество с общественными организациями, 
были постоянными участниками и организаторами различных социальных мероприятий.

В преддверии Дня защитника Отечества, который отмечается в нашей стране 23 февраля, 
депутаты фракции приняли участие в мероприятии, посвященном отданию воинских почестей 
защитникам Отечества павшим в боях при исполнении воинского долга. Депутаты возложили 
гирлянды и цветы к мемориалу «Вечный огонь Славы» и памятнику дважды Героя Советского 
Союза А.П. Белобородова.

Члены фракции принимали участие во всех мероприятиях, посвященных значимым для 
региона и страны датам. Участвовали в работе Молодежного парламента, работали в составе 
различных коллегиальных органов, созданных при ЗС и Региональном политическом совете 
Партии.

В отчетном периоде проделана большая работа, как в законотворческой деятельности, 
так и в решении конкретных вопросов избирателей, реализован ряд мер, направленных на
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улучшение качества жизни и повышение уровня благосостояния населения, укрепление 
экономики региона. Все депутаты работали максимально активно и слаженно, и каждый из 
членов фракции внес свой вклад в общее дело.

В отчетный период осуществлялось информационное сопровождение деятельности 
фракции в средствах массовой информации Иркутской области. Информирование населения 
проводилось через интернет-портал Законодательного Собрания Иркутской области, сайт 
регионального отделения Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ». При выпуске материалов успешно 
решалась главная задача -  рассказывать о том, какие конкретно вопросы и проблемы 
обсуждались депутатами фракции, какие принимались решения, как они отражались на 
жителях области.

Руководитель фракции 
Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ»
в Законодательном Собрании 
Иркутской области К.Р. Алдаров
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Приложение 1

Сведения
о посещаемости депутатами -  членами фракции Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в 

Законодательном Собрании Иркутской области 
заседаний фракции, сессий, комитетов и комиссий за 2021 год

№
п/п ФИО депутата

Присутствие 
на заседаниях 

фракции

Присутствие 
на заседаниях 

сессии ЗС

Работа в 
комитетах и 
комиссиях

Всего Явка Всего Явка Всего Явка
1 Аблов А. А. 13 11 13 13 44 36
2 Алдаров К.Р. 13 13 13 13 19 10

3 Ведерников А.В. 13 13 13 13 44 14

4 Вепрев А.А. 13 8 13 11 15 12

5 Дикусарова Н.И. 13 13 13 13 36 27

6 Красноштанов А.Н. 5 3 5 4 10 7

7 Курбайлов М.М. 13 5 13 11 23 10

8 Лобков А.В. 13 12 13 12 37 36

9 Перетолчин В.В. 13 13 13 13 42 36

10 Побойкин В.Л. 13 5 13 13 44 28

11 Сагдеев Т.Р. 13 11 13 13 32 23

12 Синцова И. А. 13 12 13 13 32 28

13 Терентьев А.Н. 13 10 13 12 42 29

14 Труфанов Н.С. 13 7 13 И 30 22

15 Чекотова Н.А. 13 8 13 10 15 7

16 Шпаков В.Ю. 13 3 13 9 23 17

17 Франтенко С.С. 13 12 13 13 27 25


